



16 de Junio, 2023

Hoja de Ruta de Quebec: Hacia un Nuevo Proyecto Urbano (2022-2024)

TEMÁTICA PRIORITARIA (7): Sensibilización y difusión de información sobre el patrimonio a la comunidad local

Ciudad Piloto: Colonia del Sacramento

Versión preliminar: Síntesis de la ficha temática (Etapa 3.1.2)

En conformidad con el Eje Estratégico 1 de la Hoja de Ruta de Quebec – "Ciudades inclusivas y cohesivas inspiradas en sus identidades y diversidad cultural", la *Temática Prioritaria* presentada por la ciudad aspira a encontrar alternativas y desarrollar herramientas que permitan a los habitantes descubrir su patrimonio e involucrarse más con su historia y sus actividades culturales.

En las últimas décadas, la ciudad de Colonia del Sacramento ha sido afectada por un creciente flujo turístico, así como por una demanda de actividades comerciales al servicio del mismo, en desmedro de los servicios cotidianos, lo que ha provocado un progresivo desplazamiento de los residentes de la zona histórica. Este proceso de despoblamiento y gentrificación del sitio ha causado un desarraigo de la población local, impactando de forma considerable la sensación de apropiación por parte de los habitantes, de su ciudad y patrimonio histórico, al que actualmente ven como ajeno, invadido y desconocido.

La ciudad de Colonia del Sacramento posee un amplio inventario y una extensa base de datos sobre patrimonio cultural local, sin embargo, debido a la falta de medios de divulgación, dicha información permanece actualmente inaccesible por la población, lo que contribuye a la falta de conocimiento de la comunidad local sobre su propio patrimonio. Con el intuito de sensibilizar a los habitantes, mejorar la conciencia, el conocimiento y la educación patrimonial; Colonia del Sacramento pretende buscar alternativas de herramientas tecnológicas e interactivas que puedan ser usadas para difundir información sobre el valor patrimonial del sitio y sus diversas actividades culturales, de modo a fortalecer la identidad local y el sentido de pertenencia de los habitantes.

Cuestiones relacionadas

La ciudad de Colonia del Sacramento propone formar una Red Colaborativa que reúna experiencias y esfuerzos colectivos de investigación sobre diferentes temas interrelacionados, entre ellos los siguientes:

- Análisis de oportunidades y desafíos para la elaboración de herramientas digitales pioneras en el sector de patrimonio y cultura;
- Metodologías de participación activa de los habitantes en la interpretación y valorización del patrimonio;
- Educación patrimonial por medio de plataformas digitales.